

# El Guadalete

PERIÓDICO DE INTERÉS GENERAL. (FUNDADO EN 1852)

Precios de Suscripción:  
En Jerez  
Por un mes 2 pesetas.  
Por un año adelantado:  
22.50 pesetas.  
En Provincias.  
Por un mes adelantado:  
2.50 pesetas.  
Por un año adelantado:  
25 pesetas.  
Eguilaz 4

Extranjero.  
Por un año adelantado:  
40 pesetas.  
Para anuncios  
reclamados y comuni-  
cados pedir la tarifa á  
la Administración del  
periódico. Redacción y  
Administración  
Eguilaz 4  
Teléfono No. 55.

Año LVI.

Jerez de la Frontera: Domingo 4 de Diciembre de 1910.

NUM. 17.615.

## Ciencia y altruismo

Las quemaduras de un obrero.—  
Situación desesperada.—  
Cuatro médicos ofrecen su piel para salvarlo.—Momento emocionante.—Triunfo de la caridad y del arte!

Comunicación de Nueva Jersey una noticia emocionante, que impresionará al mundo, pues es el relato de hechos nacidos de los más puros sentimientos humanos puestos á servicio del bien del prójimo.

En Jersey City ocurrió hace varios días una lamentable desgracia. Un obrero de una fábrica cayó en una barrica de alquitrán, de donde fué extraído con extensas y graves quemaduras en la cara, en el pecho y en el vientre, sobre todo en el costado de recho, en el que había una total destrucción de tejidos, mostrándose las costillas al descubierto.

Conducido al hospital, los médicos apreciaron la gravedad de su estado, opinando que sólo la aplicación de varios injertos cutáneos podría salvarlo. La situación de extenuación del enfermo impedía pensar en que su propia piel sirviese para realizar dicha trasplante, siendo necesario hacer una heteroplastia, es decir, contar con alguna persona que ofreciese su piel sana para salvar al obrero cuyo fin se acercaba.

Un periodista que tuvo noticia del suceso se ofreció á dar publicidad del hecho en su periódico, por si su conocimiento despertaba los caritativos sentimientos de algún lector.

—Lo dudo—respondió el director del Hospital—, malos son los tiempos para arranques de altruismo y caridad. ¡Pero en fin, hágalo usted!

Al día siguiente de publicada la noticia se presentaron en el Hospital dos médicos jóvenes, ofreciéndose á someterse á la operación salvadora. Al mismo tiempo, cinco enfermeras se prestaban á lo mismo.

Los cirujanos, sin pérdida de momento, se dispusieron á la operación, y aun no se habían acabado las manipulaciones preliminares cuando se presentaron en la sala de cirugía otros dos médicos mostrando sus brazos desnudos para que se arrancasen de ellos los trozos de piel necesarios. El cirujano propuso una solución con objeto de aceptar el heroico ofrecimiento de todos. Como las pérdidas de substancia del herido eran muchas y en diversas regiones, pudiera muy bien curarse cada una de ellas con la piel de las distintas personas que á ello se prestaban.

Todos querían ser el primero. Las tijeras y el bisturí cortaron y disecaron la piel del brazo del médico más joven, que cubrió en el acto la extensa herida del costado del obrero. Este miraba emocionado á sus salvadores y apretando con fuerza la mano del que le había cedido su piel la cubrió de lágrimas y besos.

La operación siguió realizándose; un silencio religioso, de unción sublime reinaba en la sala; ni un grito, ni una queja salía de los labios de aquellos héroes que se dejaban mutilar sus carnes para salvar al prójimo. El obrero contempló al poco tiempo su cuerpo cubierto por retazos de piel ajena, y el cirujano, señalando á los médicos y enfermeras, dijo al paciente:

—Ahí tienes á tus salvadores. A expensas de su propio cuerpo, he podido reconstruir el tuyo, destrozado por las quemaduras.

El suceso se comenta extraordinariamente, discutiéndose cuanto se refiere á las autoplastias y heretoplastias, y no falta quien ponga en tela de juicio la eficacia de estos sacrificios, basándose en la razón de que lo mismo que se cicatriza la pérdida de substancia de las personas que prestan su cuerpo para este trasplante, se cicatrizaría la del lesionado á quien se le aplica.

No hay nada de esto. La destrucción extensa de los tejidos por una quemadura, por ejemplo, los deja inaptos para que se produzcan nuevos elementos que sustituyan á los destruidos, y el trozo de tejido sano reemplaza los que allí debieran formarse.

El obrero de Jersey City ha empezado á mejorar notablemente y será

una vida salvada gracias á los que han sentido el amor al prójimo en la intensidad del heroísmo.

## Notas de la Argentina

En el programa de la gran conmemoración argentina quizá sea la última, por su colocación, la adhesión de España inaugurando sus opulentos pabellones de Palermo, pues ayer se abrieron al público los amplios salones donde se exhibe la producción hispana.

Una concurrencia selectísima, invitada especialmente, ocupó un estrado donde se desarrolló la acción diplomática de la fiesta, hallándose presentes los señores presidente de la República, ministros de Agricultura y de Relaciones exteriores, encargado de España vizconde de la Fuente, presidente de la Cámara Oficial de Comercio Española y miembros de la misma.

El representante de la Cámara española D. José Artal pronunció un conceptuoso discurso declarando inaugurado los pabellones de España.

El encargado de negocios de España formuló votos por el éxito de los trabajos terminados y dió lectura de un despacho cablegráfico donde Su Majestad el Rey D. Alfonso, envía sus plácemes á la Cámara Oficial de Comercio Española y á todos los que han contribuido á levantar los hermosos pabellones inaugurados. También fué leído por el citado diplomático un despacho análogo del señor ministro plenipotenciario de España en este país, actualmente ausente, conde del Cadagua, donde felicita á los distinguidos españoles que han contribuido en diversas formas á realizar el gran pensamiento de una exhibición de productos, y deplora que circunstancias ajenas á su voluntad lo tengan alejado de la Argentina en el preciso momento en que se afirman una vez más las sólidas relaciones entre españoles y argentinos.

El presidente señor Sáenz Peña pronunció algunas palabras de agradecimiento y felicitación, recordando en el curso de su corta improvisación el nombre de la Infanta Isabel.

Los invitados pasaron luego al comedor, donde se bebieron licores festejando el suceso, invadiendo luego los diversos pabellones ocupados por los artículos expuestos, de los cuales nos ocuparemos en mejor oportunidad, someramente, pues, la innumerable cantidad de artículos expuestos, no permitiría relaciones minuciosas.

En el *stadium* central circundado por los pabellones, se han levantado kioscos animados por hermosas vendedoras, algunas vestidas con trajes regionales. Hay además un teatro. Unas de aquéllas, valencianas, bellísimas, ofrecieron al Presidente argentino «bouquets» de flores.

En carta anterior hemos consignado el nombre del arquitecto argentino señor García, bajo cuya dirección se han levantado los pabellones de España, obra de arte que ha puesto de manifiesto la refinada, la elegante inspiración del artista.

Una Comisión de damas y caballeros tomará á su cargo la parte social, dando carácter de festival á algunas reuniones selectas con propósitos de beneficencia que harán de los pabellones de España un punto de reunión de gente distinguida.

—El Gobierno ha obtenido permiso de las autoridades de Francia para implantar en la Sorbona una cátedra de Geografía é historia argentina.

El curso será costeado por la nación favorecida y estará á cargo de un ciudadano argentino, de indiscutible preparación.

—Los primeros actos oficiales del presidente señor Sáenz Peña han impresionado favorablemente al pueblo, pues ellos transparentan las tendencias de verdad reaccionaria que animan al primer magistrado.

El señor Sáenz Peña ha desarmado á los partidos opositores con la influencia decisiva de su sana política, presidiendo las funciones del complicado organismo nacional con una alteza de miras que no supo fijar ningún otro gobernante argentino.

El caciquismo, esa enfermedad española, tiene aquí profundas raíces y

perjudica y lesiona á todos, nacionales y extranjeros.

El presidente ha recibido la visita del vizconde de la Fuente, ministro español interino, quien le presentó las felicitaciones de Su Majestad el Rey. Retribuyendo la fina galantería del Monarca, el presidente dió orden al ministro argentino en la corte doctor Wilde para solicitar audiencia en el real palacio y devolver la atención.

—Algunos pasajeros del vapor «Araguaya», á cuyo bordo se trasladó á América la epidemia cólera han hecho descripciones macabras de la travesía por el Océano. Poco después de abandonar el puerto de Cherburgo se declaró á bordo la terrible enfermedad, atacando á algunos pasajeros de tercera clase que fallecieron, siendo arrojados sus cadáveres al mar. El Comandante y oficialidad del barco ocultaron los casos fatales en complicidad con el médico, clasificando las defunciones de afecciones pulmonares, sarcomatosas, etc., y aguardando las sombras de la noche para la horripilante descarga de cadáveres.

En el «Araguaya» habían ocurrido 20 casos comprobados epidémicos al llegar á Rio Janeiro y las autoridades tomaron las disposiciones elementales de profilaxis imponiéndole cinco días de cuarentena.

El barco ha llegado á la rada exterior de Buenos Aires.

Es de imaginar cómo se vigilará á un buque que ha venido sembrando el terror y la muerte en cuantos puertos ha tocado. Un diario dice á los pasajeros de cámara, argentinos, que hasta por patriotismo están obligados á aceptar cuantas imposiciones preventivas disponga la superioridad.

En cuanto á la actitud del capitán del «Araguaya» y de muchos otros paquetes cuya táctica de ocultación los releva de las molestias consiguientes á una denuncia, se ha resultado tomar severas medidas de represión.

—Se vienen promoviendo fuertes agitaciones universitarias y populares contra la invasión de frailes y jesuitas extranjeros, algunos de los cuales ya se hallan en el país y recorren las calles implorando la caridad de puerta en puerta.

—Se nota en las tandas inmigratorias una favorable reacción de elementos que convienen al país. El vapor «América», llegado en estos días, ha desembarcado arriba de 2.000 pasajeros de tercera clase y 100 de proa.

—Ha llegado el aviador italiano Cattaneo, quien se propone cruzar la ciudad en aeroplano, desafiando peligros que bien pueden costarle la vida.

R. E.

Buenos Aires, 30 de Octubre 1910.

## Desde Sevilla.

3 de Diciembre.

En el palacio Arzobispal terminaron ayer los ejercicios del concurso para proveer los curatos vacantes en esta archidiócesis.

Los opositores se reunieron por la mañana en la capilla del palacio con el prelado y después de rezar el «Veni Creator», se pasó lista, comenzando el ejercicio á las diez y durando hasta la una de la tarde.

El ejercicio de hoy fué escrito y consistió en una homilía ó plática acerca de los temas siguientes tomados de la Sagrada Escritura:

«Fuego ha venido á traer á la tierra y no quiero sino que arda».

«Siento en mí ese gran deseo y me hallo contrariado hasta llegar á la perfección de ese deseo.»

(De San Lucas, capítulo 12, vv. 49, 50.)

Ya terminadas las oposiciones, ahora comenzará el tribunal á estudiar los trabajos escritos, en cuya labor invertirá algunos meses, pues como son cerca de 300 los opositores que han actuado y cada uno ha escrito tres trabajos, éstos suman cerca de 900 escritos.

Después de hecho este trabajo se formarán ternas para los curatos vacantes, clasificándolos en orden al cargo que se vaya á proveer, ya sea curato de término, bien sea de asenso, etc., y esas ternas serán enviadas á Madrid para que el Gobierno haga los nombramientos.

Se calcula que esto será para el mes de Marzo del año próximo.

Acompañado de atento besalamano, hemos recibido del Club Recreativo de Huelva un ejemplar de las bases que han de regir para el segundo campeonato de «Foot-ball» de las provincias de Andalucía y Extremadura, que está organizando dicha Sociedad, que se verificará en su campo en los días 4, 5 y 6 de Enero próximo.

Para tomar parte en dicho Campeonato, que promete resultar muy reñido, han ofrecido ya su concurrencia varios Clubs que se disputarán los premios. Estos consisten el primero, en una magnífica copa de plata, regalada por el presidente del Club, doctor Alejandro Mackay, y once medallas de oro, y el segundo en once medallas de plata.

Ayer celebró sesión ordinaria la Academia Sevillana de Buenas Letras, presidida por el señor Bares y Lledó, asistiendo los señores Gestoso, Díaz Caro, García Valero, Montoto, Rodríguez Porriá, Laffont, Camacho, Chaves y Martínez Torres.

El señor Díaz Caro leyó un capítulo de una novela inédita suya, acordándose constata en acta la satisfacción con que se había escuchado la lectura.

Se habló sobre la organización de la fiesta que la Academia ha de celebrar á la memoria del poeta Baequer, no acordándose nada en concreto.

## Una conversación

con Muley Abd El-Aziz

La ha sostenido Mr. R. Beoul y con el ex-sultán de Marruecos, y he aquí los términos en que da cuenta de ella en los diarios:

«Era en Ambarés en el rápido Amsterdam-París. Yo volvía de Holanda donde había dado conferencias en centros escolares de Leyde, Utrecht y Delft.

En el vagón vecino, un moro de alta estatura y de corpulenta constitución ocupaba todo el pasillo; hízose á un lado para hacerme pasar y ¡oh! no fué mi sorpresa al reconocer á Muley Abd-El-Aziz, el que fué Sultán del Imperio marroquí, el cual se entendía de una manera familiar y por signos con dos buenos flamencos!

Le conocí en seguida, pues le había visto en Fez, hace algunos años, en una fiesta religiosa. Además le había visto muchas veces en retrato en casa del pintor inglés mi amigo Blake Wigram.

Algunos minutos después llamé á la puerta del departamento y me presenté á Muley Abd-El-Aziz. Le dije que había viajado en otra época por Marruecos y que fui á Fez en tiempo en que Mr. Rescos era nuestro encargado de negocios.

—Buena persona, Mr. Rescos—dijo Abd-El-Aziz—buena persona.

Asentí con la cabeza al elogio y prontamente trasladarlo al interesado que actualmente se encuentra en Belgrado. El verá que el exsultán, conserva un buen recuerdo de los diplomáticos.

Pregunté á Muley Abd-El-Aziz, por los motivos de haber abandonado su residencia de Fez para viajar por Bélgica. Me respondió en un francés imposible, y viendo yo que el idioma no le era familiar, ensayé el inglés, que habla bastante mejor. Así le entendí que un paquete alemán acaba de conducirle á Amsterdam, donde había tomado el tren para Bruselas.

—Yo estaré allí diez ó doce días—me dijo.—«Exposición cerrada»; pero «mirar por todas partes».—Y sus ojos se dirigían de izquierda á derecha indicándome, por una mímica muy expresiva, que fuera de la exposición, había mucho que ver para un hombre que se interesa, como él, en el mecanismo complicado de una gran ciudad moderna.

—¿Por qué habéis esperado á la clausura de la exposición?

Abd-El-Aziz, sonrió ligeramente y su dedo índice se elevó hacia el cielo,

como indicando que había tenido sus razones y que Allah es todo poderoso.

—¿No vendreis á París? Vale esta capital el viaje, sobre todo cuando se está cerca de ella.

Abd-El-Aziz hizo una señal negativa.

—¿Y la situación de Marruecos? ¿Cómo van los asuntos? ¿Qué sucede en Fez?

—Situación buena—contestó.

En este momento, el mozo del restaurant vino á decirme que el desayuno estaba servido. Me incliné ante Muley Abd-El-Aziz que me tendió la mano.

En su compartimiento sólo había un joven moro mulato, y en el inmediato había otros tres servidores.

Cuando llegamos á Bresellos esperaba en el andén al Kaid Mao-Lean, que como se sabe fué durante mucho tiempo Jefe instructor de las tropas oherifianas. Ha hecho en Marruecos su fortuna y permanece fiel al Sultán caído.

## Personas que empalagan.

- Un hombre que baila.
- Una mujer erudita.
- Un tonto presumido.
- Una vieja con perifolios.
- Una señorita con ataques de nervios.
- Un escritor sin modestia.
- Un elegante sin dinero.
- Un necio que le echa de sabio.
- Un viejo que presume de joven.
- Un niño llorón.
- Un marqués que no saluda á nadie.
- Un entremetido que se hace el amigo íntimo de todos.
- Un aprendiz de violín.
- Una señorita que toca mal el piano y canta peor.
- Un hombre gordo con corsé.
- Un adulador.
- Un desgraciado que se empeña en ser gracioso, contra la voluntad de Dios.
- Uno que entra y sale con frecuencia durante una representación teatral.
- Un jinete español cabalgando á la inglesa.
- Un militar afeminado.
- Una fea que hace dengues.
- Una belleza sosa.
- Un literato envidioso.
- Un rico que desprecia á los pobres.
- Un hombre que besa la mano de otro hombre.
- Una beata zamalera.
- Un gran señor con deudas.
- Un lacayo con librea.
- Un hombre hablador.
- Una mujer chismosa.
- Un pedante.
- Un mozalvete que quiere hombrear.
- Una bailarina extranjera bailando el bolero.
- Un hombre que disputa por espíritu de contradicción.
- Un marido viejo con mujer joven.
- Un buen mozo que lo presume.
- Una señorita romántica.
- Un sastre que falta á sus promesas.
- Una sesentona con colorote.
- Un filarmónico que gorgoja por las calles.
- Un enamorado.
- Una mamá demasiado obesa.
- Un papá tacaño.
- Un chiquillo que fuma.
- Un libertino que reza.
- Un incrédulo que ayuna.
- Una señora mayor embarazada.
- Un ignorante que todo lo censura.
- Una cantora obesa con voz de tiple.
- Un mendigo porfiado.
- Un rico avariento.
- Un orador que disimula su ignorancia con palabras altisonantes y frases incomprendibles.
- Los necios que le aplauden y le admiran.
- Una mamá en camisa.
- Un ministro con uniforme de gran gala.
- Un apunador que grita más que los cómicos.
- Un galán joven barrigudo.
- Un catalán hablando en andaluz.
- Un escritor ministerial.
- El que se escucha cuando habla.
- Un francés vestido de majó.
- El que imita el acento extranjero.
- El tonto que se aprieta la cintura para lucir su talle.
- Un elegante que usa guantes en Agosto.
- Una madama gorda bailando el wals.
- Una mujer fumando.
- Un hombre haciendo calceta.
- Un marido celoso.
- Un lector tartamudo.
- Una criada respondona.
- Una esposa amiga de estrenar.
- Un pariente pobre.
- Un ignorante censurando, etc., etc., etc.

## Cámara Oficial de Comercio

Extracto de la sesión celebrada por la Junta Directiva el día 29 de Noviembre de 1910.

Bajo la presidencia de D. Heriberto Ruiz y con asistencia de los Sres. don Adrián Catalina, D. Manuel Guerrero, D. Francisco de la Calle, D. Joaquín Escudero, D. José Huertas López, don Luis de la Calle y D. Antonio Gallegos, Secretario general, se celebró sesión mensual reglamentaria tomándose los siguientes acuerdos:

Apoyar la instancia que la Cámara de Comercio de Jaén ha elevado al Sr. Presidente del Consejo de Ministros en solicitud de que se presente un proyecto de Ley por el cual se reconozca á las Cámaras legalmente constituidas el nombramiento de un concejal del Ayuntamiento de su domicilio; por un Diputado provincial designado por todas las Cámaras que existen en la provincia y de un Diputado á Cortes votado por mayoría entre todas las que radiquen en la región.

Remitir á la Dirección General de Estadísticas del Uruguay determinadas publicaciones que interesa. Dar las gracias á D. Bartolomé Amengual por el donativo de un libro de que es autor, en el que estudia la organización de los industriales y comerciantes en el extranjero.

Adherirse al expuesto que la Cámara de Comercio de Ceuta ha dirigido al Sr. Ministro de Hacienda interesando se adopten determinadas medidas encaminadas á conseguir el abaratamiento en Marruecos de los productos españoles.

Prestar su aprobación á las determinaciones de la Presidencia, en orden al recurso de alzada interpuesto por la Cámara ante el Tribunal Gubernativo del Ministerio de Hacienda, contra la resolución dictada por el señor Delegado de la provincia desestimando la petición de que fuera suspendida la subasta para el arriendo de la recaudación del impuesto de consumos en esta población, al objeto de que fuera eliminado del tipo la décima de recargo y de que se rectificara debidamente el presupuesto de especies.

Autorizar al Sr. Presidente para que asesorado del Letrado Consultor de la Cámara, emita el informe solicitado por R. O. del Ministerio de Gracia y Justicia acerca de la Memoria elevada al Gobierno de S. M. por el Delegado de España en la Conferencia Internacional celebrada en La Haya para la unificación del derecho relativo á la letra de cambio y el pagaré á la orden.

Quedar enterada de que á causa de la premura del tiempo se había dirigido telegrama al Sr. Ministro de Fomento apoyando la exposición elevada al mismo por la Cámara de Comercio de Málaga en solicitud de que se aumente el número de Vocales que por las Cámaras de Comercio han de ser designados para formar parte de los Consejos provinciales de Fomento.

Quedar enterada de las distintas comunicaciones que se han recibido relativas al nombramiento de los vocales á que se refiere el punto anterior, así como de todos los actos y gestiones realizadas con intervención de la Cámara con motivo del recibimiento preparado á los Escudrones del Regimiento de Alfonso XII que fueron á Sevilla para la imposición á su estandarte de la corbata de San Fernando.

Dirigir expuesto á la Comisión parlamentaria encargada de dictaminar sobre el proyecto de reorganización de las Cámaras de Comercio interesando sea modificada la base cuarta del mismo en el sentido, de que no con carácter potestativo sino en términos afirmativos se reconozca la subsistencia con arreglo al nuevo régimen de las Cámaras Oficiales de Comercio no establecidas en capitales de provincia y de que la circunscripción de dichas Cámaras no se limite á la localidad en que radiquen, sino que se extienda á aquella parte del territorio de la provincia en que por su proximidad, por la facilidad de comunicaciones, por la mayor analogía en los negocios ó por otras razones existan grandes relaciones mercantiles é industriales con la población en que se halle establecida la Cámara.

Reclamar así mismo á fin de conseguir la modificación indicada, el apoyo de los señores Diputados por esta circunscripción.

Jerez hace cincuenta años

Epifanías de asuntos y sucesos cañuados de la colección de EL GUADALETE. Martes 4 de Diciembre de 1860.

CRONICA LOCAL

Las noticias que suministran los periódicos de provincias nos hacen sabedores de que el recio temporal de aguas que reina en Jerez y su campiña es general en toda Andalucía, ocasionando las mismas molestias y perjuicios que aquí tenemos.

Hemos sabido que en la sesión celebrada ayer por el Excmo. Ayuntamiento se presentó una moción, suscrita por su autor D. Rafael Ruano y los Sres. D. Juan Rodríguez García, D. Francisco Díaz de la Campa y D. Dionisio García Saenz, quienes la apoyaron, en la cual se propone que durante el invierno se ponga a la venta pública pan para las clases pobres, al precio solo que cuesta su elaboración.

A este fin se impetrará de la celosa autoridad de la provincia la competente autorización para que permita colocar en la Caja de Depósitos los fondos pertenecientes a la obra pía del Pósito, los cuales ascienden a unos once mil duros, descartando de ellos solo la suma necesaria para plantear la fabricación del pan que se haya de expendir.

El interés que producen la imposición del capital que se entregue en la Caja, servirá para cubrir la pequeña pérdida, que, contra todo lo probable, pudiese ocasionar la venta del pan.

Tal es, en resumen el proyecto ayer iniciado en el seno del Municipio, y el cual fué aceptado por unanimidad.

Nos consta que el Sr. Alcalde tan pronto como tuvo noticia de la obra que con perjuicio del público se estaba ejecutando en el camino que media entre la fábrica del gas y el ferrocarril de Sevilla, mandó suspenderla, poniendo el hecho en conocimiento de quien correspondiera, para que se tome la determinación conveniente y se corrija el abuso comenzado.

EXTRACCION DE VINOS EN EL MES DE NOVIEMBRE DE 1860.

Table with 2 columns: Nombres de los extractores, Arrobas. Lists various names and their corresponding wine extraction amounts.

Puertos a donde se han extraído.

Londres, 34.067 1/4 arrobas; Dublin, 10.732 1/2; Liverpool, 1.350; Bristol, 1.305; Glasgow, 1.234; Hamburgo, 764 3/4; Gibraltar, 380 1/2; New-York, 240; St. Thomas, 169 3/4; Buenos Aires, 120; Bayona, 59 3/4; Marsella, 51; Habana, 43; St. Nazaire, 10.

DESPECHO TELEGRAFICO PARTICULAR

Madrid 2 de Diciembre a las 4 25 de la tarde. Mañana se discutirá en el Congreso una proposición del Sr. Rivero, declarando altamente atentatorio al Gobierno representativo todo acto del Gobierno o de las autoridades, encaminado a impedir la acción de los partidos legales.

Se esperan acalorados debates y una enérgica réplica del Sr. Posada Herrera. Quedan después de Bolsa el Consolidado 50'30 y la Diferida, 42'15.

OTRO

Madrid 3 de Diciembre a las 8'30 de la noche. Hoy en el Congreso, después de un importantísimo discurso de Posada Herrera, en el que ha declarado ilegal a la democracia, ha sido desechada la proposición de Rivero.

DESDE CADIZ

3 de Diciembre.

Aún ignora el señor Gobernador la fecha fija de su partida, pues se propone, a ser posible, aguardar la llegada de su sucesor. Para el Lunes próximo piensa enviar a Madrid las cuentas del Centenario, informadas también por él como Comisario regio.

El informe emitido sobre el asunto del Monte de Piedad de Jerez, será facilitado a la prensa tan luego lo conozca el ministro y manifieste hallarse conforme con las conclusiones que de él se desprenden.

Según nos dicen, el señor Roncales examina en el dicho documento el asunto bajo su aspecto jurídico y bajo el gubernativo, extendiéndose en apreciaciones que bien pudieran ofrecer al Gobierno una solución clara y determinada, con beneficio de los imponentes.

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica.

El Antonio López salió el Jueves primero de Marsella para Génova.

El Claudio López salió el Jueves primero de Vigo para Lisboa.

El Montevideo salió el Jueves primero de Las Palmas para Cádiz.

Espérase dentro de breves días en ésta para hacer la Santa Visita al convento de su Orden el Reverendo Padre General de los Franciscanos.

De la Argentina y de Montevideo, Santos y Las Palmas llegó esta mañana a las siete a nuestro puerto el trasatlántico Valbanera, con 53 pasajeros para Cádiz y 223 en tránsito.

Ha traído cargamento consistente en cueros vacunos y becerros, plátanos y café en grano.

Durante la travesía no ocurrió novedad. La casi totalidad de los pasajeros desembarcados en Cádiz son jornaleros.

Llegó de Málaga el vapor inglés Britania, para cargar vinos.

Ha traído cargamento de bacalao, libros para copiar anuncios, té, papel para filtrar, barniz, color, arenques, bugías, tejido de seda, papeles de mosaicos para puertas ó ventanas, dulces, muestras de vino, efectos y cuclaras electroplateados.

Lleva para Lisboa dos pasajeros embarcados en Málaga, Nazario Mendiola y Gloria Gutiérrez de la Concha.

El próximo día 11 será obsequiado por sus amigos políticos con un almuerzo en uno de los restaurantes de Extramuros, el jefe de los republicanos gaditanos D. José Sánchez Robledo.

El obsequio se debe a la activa labor que dicho señor viene realizando en el Municipio.

Las tarjetas para asistir al festival se facilitarán en el establecimiento de D. Jaime Aparicio, plaza de la Cruz Verde, y en la redacción de El Radical.

Probablemente vendrán algunas comisiones de los pueblos.

Los corredores de Comercio

Una numerosa comisión de corredores de comercio ha visitado al señor Calbetón, para interesarle en la inclusión en el proyecto de contrataciones bursátiles de un artículo, determinando el número de corredores que debe señalarse para cada plaza, a fin de evitar el número exagerado de corredores, que hace difícil la vida a esta clase por el reducido número de transacciones existentes en el comercio.

Manifestó el Sr. Calbetón su conformidad a esta proposición, y propuso para llevarla a la práctica dos soluciones: prohibir por ahora toda admisión al ejercicio de corredor; y formular un artículo autorizando al ministro para que previa consulta a las Cámaras de Comercio, a los síndicos de los Colegios y a los directores de las Sucursales del Banco de España, fije el número de miembros de que puede constar cada Colegio, según el movimiento de transacciones y negocios de cada región mercantil.

Ecós de Sociedad.

Marcharon ayer a Cádiz nuestros estimados amigos D. José Manuel Fernández y Gao y D. Manuel González de la Peña.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo D. José M. Vergara y Quesada, al que deseamos alivio.

Un distinguido convecino socio del coto de «Aina», prepara para el día 8 del corriente una animada cacería.

Antes de ayer se verificó en Gédula, propiedad de D. Francisco Piña, una animada cacería de liebres, a la cual asistieron muchos aficionados y buenos jinetes, además varias personas en carruajes.

Se corrieron 14 liebres y se mataron 11. En una de las salidas el perro Manolo murió asfixiado.

Los Sres. de Piña obsequiaron a sus huéspedes con un suculento y espléndido almuerzo.

Todos los concurrentes salieron altamente complacidos de la amabilidad de los Sres. de Piña.

Se encuentra más aliviado de la indisposición que sufría, nuestro querido amigo el virtuoso é ilustrado sacerdote Monseñor Juan Pedro Sánchez Romate.

Hoy a las tres de la tarde, en el domicilio de la novia, se celebrarán los esponsales de la distinguida señorita Carmen González Pinada con D. Antonio García de Arbollella y Borniá.

Se encuentra ligeramente indispuesto el Director del Instituto general y técnico, D. Juan Argullós y Sedano.

Terminada la licencia que le trajo a la Península, regresó a Melilla el Teniente Coronel del Batallón Cazadores de Cataluña, Sr. Marqués de Arco Hermoso.

Procedente de Suiza ha llegado la bella y distinguida señora Duquesa de Almodóvar del Río con su pequeño hijo y su madre la Sra. Viuda de Des'Allimes.



Primavera.

De países lejanos vuelven las aves, alegrando la aldea con sus cantares. Y digo al verlas: ¡si yo como vosotros cantar pudiera!

Vístese ya el almendro de blancas flores, los pájaros entonan suaves canciones; ¡oh qué alegría! ¡Ya con la primavera vuelve la vida!

El campo se reviste de verde alfombra; el árbol con sus galas nos presta sombra; no sé qué siento, que con la primavera viene el contento.

Ya se abren los capullos de muchas flores, que embalsaman la aldea con sus olores. ¡Basta de penas! ¡A todas fin ha puesto la primavera!

Ya empiezan sus faenas los labradores, y alegran sus trabajos bellas canciones. Y es porque a ellos también la primavera les da consuelo.

El sol esplendoroso sus rayos tiende y alumbrá más hermoso ya, que otras veces. ¡Mirad qué bella! No hay estación tan placida como lo es esta.

MARIA DEL CONSUELO RODRIGUEZ. Herrera de Camargo, 13 Marzo 1902.

¡NUESTROS SUSCRIPTORES

Los abonados a la Colección Popular Ilustrada, recibirán junto con este número, el reparto 72 de esta utilísima biblioteca, con los cuadernos correspondientes del "Diccionario Enciclopédico", ilustrado, cuyas voces llegan ya a la mitad de la letra D; el de la "Historia de España", que reseña los memorables acontecimientos de la Reconquista; el primero de la novelita Lady Virginia, que dará sólo tres repartos; y el periódico de las señoras y señoritas que cuidan personalmente de su indumentaria, El Hogar y la Moda, cuyo número contiene muchos y hermosos modelos de trajes de la estación, prendas sueltas y sombreros, caricaturas, historietas cómicas, un texto escogido, ameno y moral, como de costumbre, y notas de utilidad para las casas.

Conforme hemos dicho repetidas veces, tan interesante biblioteca cuesta por suscripción, para los que también sean suscriptores a nuestro periódico, la insignificante cantidad de dos reales al mes, saliendo por tanto, cada uno de los diez y seis cuadernos mensuales a tres céntimos de peseta, servidos a domicilio; cuya baratura no se hallará en ninguna otra publicación de España, más que en la Colección Popular Ilustrada, de la que mandaremos muestras gratis a cuantas personas nos las pidan.

EL BRAZALETE.

Que torna a estar de moda el brazalete es cosa sabida. Joya tan importante como esa ha permanecido, por espacio de mucho tiempo, poco menos que olvidada.

Pero ya pasó ese desdén. La tal joya vuelve, pudiéndose dar tono.

¿Por qué ha vuelto el brazalete? No se sabe más sino que cierta elegante parisienne lo lució una noche, y enseñada otra, y otras, no menos elegantes, lo ostentaron noche y día.

En vista de semejante mudanza, los joyeros han debido pensar: «Esta es la nuestra». Y ha venido el desquite; un verdadero desagradio. Volvió a imperar la olvidada presea, que desde el tiempo de los romanos ha pasado por bastantes vicisitudes.

Hubo quien abominó del brazalete, considerándolo «cosa humillante» Hay quien todavía cree que estropea el brazo, si éste es perfecto. Y como nadie piensa lo mismo, no faltan opiniones en pro que sostengan que tanto conviene a un brazo grueso como a uno delgado, feo ó bonito.

El brazalete moderno se presta a que cuantos artifices intervienen en su ejecución se luzcan, ya que la fantasía del «autor» puede mostrarse en todo su esplendor, y que las piedras preciosas y raras siguen los más caprichosos dibujos, tanto si el brazalete es de los llamados «rigidos», como si pertenece al número de los que pueden titularse «flexibles».

Todo precioso, «a capricho que pide»; el lujo, el arte, la fantasía en gran lucimiento.

Pero vosotras y yo, lectoras, debiéramos permanecer insensibles a todos esos brazaletes modernos y modernistas...

Sufriendo, viviendo en otras épocas, debiéramos también pensar en lo mucho que hemos oído ponderar el brazalete «romántico», ostentando caballeros y trovadores lindamente cincelados. Con todo, no es ese brazalete el más llamado a interesarnos.

Yo creo, y no sé bien por qué lo creo, que nuestras simpáticas, deben ser para el brazalete byroniano, que consiste en una cinta de terciopelo negro, con finos pasadores de oro. No hay joya, por artística y soberbia que sea, que favorezca tanto como esta pulsera, tan atractiva, tan lujosa... en poesía, tan rica en delicadeza y modestia.

Hay más, más ternura aún en otro brazalete. Me refiero al llamado mussetista, poéticamente compuesto de cabellos con sumo arte enlazados y orla de oro y esmalte.

Byron y Musset, dando nombre a dos prendas que lucieron las prendas de su corazón y, por supuesto, las heroínas de aquellas obras que prendaron tanto a tantos en una época en que nadie se reía de cosas así, tan bonitas, tan ideales...

No es esto decir que debamos suspirar precisamente por esos tetricos cuadros formados con cabello y representando como inconsonantes a los que más pronto se consuelan: novias y novias, viudas y viudos... No, vosotras ya me comprendéis; y no vamos a ser tan cursis ni tan propensas a la sensiblería.

Pero echemos de menos, con las des aparecidas cintas de terciopelo y de cabello, algo que no ha de volver nunca; algo de romanticismo que quite amargor a la prosa de esta vida tan... moderna.

«Un algo» que representa lo que ya no se estima, ni se volverá a estilizar: sencillez, sentimiento, culto a lo que hermosa y favorece lo mismo la figura que el alma.

Anémonas, amargueras, madreporas, tréboles, lirios, pimientos, nenúfares y colas de pavo real, ¡muy bien!, no nos oponemos.

Pero Byron y Musset deben decirnos más.

Y han de expresar más por consiguiente, los brazaletes que ellos prefirieron para sus preferidas.

No me negaréis que en aquella época, con romanticismo y todo, había, «en todo», lo que ahora no hay: Ideales...

MIS FLAY.

Gacetillas.

SE VENDE

un buen estante con una colección de libros en perfecto estado de conservación entre ellos la obra «Autores Españoles», editada por Rivadeneyra, que consta de 71 tomos, elegantemente encuadrados en piel negra y todas las obras que se han escrito sobre la Historia de Jerez.

14.881

¿Quiéren ustedes participación de dicho número para la Pascua? Pues no tienen necesidad de hacer desembolso alguno, basta con hacer compras en el establecimiento de tejidos EL CENTRO, donde regalan PARTICIPACIONES DE 25 CENTIMOS POR CADA 5 PESETAS que se hagan de consumo.

No se dan participaciones más que por este procedimiento.

Surtido completísimo en artículos para señora.

Precio sin competencia en géneros para ternos de caballeros.

La casa que más barato vende el artículo de punto. No comprar Pañuelos, Corbatas, Paraguas, Bufandas, Medias ni Calcetines, sin antes ver el surtido y precios de la tienda EL CENTRO, Lancería, 29.

CASA CHIVA

ALMODOVAR Y ALGARVE 2 y 4

Esta casa, generosa siempre a las deficiencias que le viene dispensando el público en general no quiere omitir sacrificios por importantes que éstos sean siempre que redunden en beneficio de su asidua clientela, y por ello, desde esta fecha ofrece una gran rebaja de precios en los múltiples artículos que trabaja esta casa y en particular en los que respecta a la actual temporada de invierno.

Para estimular las compras que se efectúan en este establecimiento se bonificará con un 5 por 100 efectivo todas aquellas que se hagan al contado.

DE GRAN UTILIDAD

La salud se adquiere usando camisetas y calcetines de lana suiza que impiden la penetración del frío, siendo muy recomendada esta clase para los reumáticos.

Unica casa con depósito. GUTIERREZ JAEN Y O. Algarve 8.

BODEGA--Se alquila en

buenas condiciones una con 260 botas de asiento situada en la alameda de Santa Isabel, Muro y Pozo Dulce, propia para negocio de extracción y fábrica de aguardientes con amplios cuartos, patio espacioso, agua de pozo abundante con bomba de propiedad é instalaciones también propias para agua de Tempul y luz eléctrica, lavadero y departamento independiente para embotellado. Darán razón, calle Bolea núm. 6.

Trabajo Experimental de Jerez.

Observaciones meteorológicas del día 3 hasta las tres de la tarde.

Table with 2 columns: Meteorological observations including temperature, humidity, and wind speed.

Fallecimiento.—A la avanzada

edad de ochenta y cinco años, dejó ayer de existir la virtuosa y respetable señora doña María Montes Balbás, emparentada con muchos estimados convecinos de la colonia montañesa.

Pertenecía la finada a la Hermandad religiosa de Nuestra Señora del Rosario. Descanse en paz y reciban sus sobrinos y demás familia, nuestro sentido pésame.

Movimiento obrero.—Hoy a las ocho y media de la mañana, el gremio de toneleros celebrará una reunión en la calle Escuelas número 12, para tratar de asuntos de interés para la Asociación.

A las cuatro de la tarde, los oficiales barberos se reunirán en la calle Doña Felipa, para proceder a la elección de un Delegado que forme parte del Consejo de Administración de la Casa del Pueblo, que se proyecta establecer en esta ciudad.

Mañana a las nueve de la noche, celebrará otra reunión en el mismo local que los anteriores, el gremio de Pintores para constituirse en sociedad.

Profesor.—Por la Subsecretaría del Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, ha sido nombrado auxiliar provisional de la asignatura de Derecho y Legislación Escolar, don Juan Martínez y Jiménez.

Junta general.—Hoy a las ocho y media de la noche, se reúne la Sociedad Centro Instructivo Republicano, establecida en la calle Leales, al objeto de celebrar su sesión mensual reglamentaria, a la que sólo tienen derecho a concurrir los socios, debiendo presentar a la entrada, la tarjeta que acredite su personalidad.

En el domicilio de los señores de Guerra, ayer a las dos de la tarde se celebraron los esponsales de nuestro convecino don Mariano Pescador y Gutiérrez del Valle, con la señorita María del Carmen Gómez Baucaler; por el luto tan reciente del novio, el acto se celebró en familia.

Teatro Esclava.—Por no haber llegado a ésta ayer el profesor de piano, no pudo verificarse anoche el debut de los artistas de Varietés, dueto Los Mary-Bruny.

Esta noche se presentará al público, alternando sus trabajos con el Cinematógrafo Lorens, que exhibirá películas nuevas y escogidas.

Detenidos.—Los agentes del Municipio detuvieron ayer a dos individuos por cuestionar y acometerse con herramientas en su domicilio, Cruz, 6.

Un individuo reclamado por la autoridad judicial.

Uno que con vales falsos recogió efectos en varios establecimientos.

Y otro por robo de dos caballerías menores, un macho cabrío y varias prendas de vestir.

La diosa Fortuna.—Comunicación de Centa que un décimo del premio mayor del último sorteo de la Lotería Nacional lo poseía un cabo del Regimiento de Centa, llevando entre varios soldados otros tres décimos.

Otro décimo ha correspondido a un matrimonio pobre que tiene seis hijos.

Todos los favorecidos dan muestras del mayor regocijo.

Defunción.—La desdichada niña de un año de edad, Ana Guerrero Rodríguez, que días pasados en ocasión de encontrarse jugando al rededor de un brasero tuvo la desgracia de caer sobre el fuego, produciéndosele gravísimas quemaduras en todo el cuerpo, hecho del que nos ocupamos oportunamente, falleció ayer en el Hospital de Santa Isabel, después de horribles sufrimientos.

Descanse en paz la infortunada criatura, y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Casa de Socorro.—Fueron curados ayer en este benéfico Establecimiento municipal:

La niña de diez años Para Roiz Salas, que padecía quemaduras de segundo grado en el brazo derecho, y el niño José Enrique Márquez, a quien otro de su edad le produjo en reyerta, una contusión y erosiones en la cara y cuello.

Ambos lesionados fueron calificados de leves.

Las virtudes y méritos de los productos enaltecidos el público con sus preferencias; tal ocurre con el Licor del Polo, preferido sobre todos los dentífricos similares nacionales y extranjeros. Y ello está evidenciado en el sobrio historial de medio siglo que garantiza las virtudes microbicidas y antisépticas del gran dentífrico nacional compuesto exclusivamente de productos vegetales.

La peste.—El Inspector General de Sanidad exterior, ha remitido a este Gobierno Civil una circular, anunciando que el día doce ocurrieron las dos últimas defunciones de peste bubónica en Pernambuco (Brasil).

Un tentadero.—En el cortijo de Puyana, término de Amensilla, se ha verificado el tentadero de una parte de las vacas bravas de la ganadería del Sr. Conradi, asistiendo a la faena los diestros Galbido (Rafael y José), Olmedo, Florida, Rosalito, Limeño, Pacorro y otros invitados.

Se tentaron diez y seis vacas por el que fué picador de toros, Pimienta, dirigiendo la faena el hijo del ganadero don Juan Conradi.

Aunque el resultado que todas dieron fué bueno, el ganadero sólo dejó para criar seis de ellas, calificando de superiores las cocidas por Finita y Ventera.

El señor Conradi obsequió espléndidamente a los invitados.

Real Orden.—La «Gaceta» llegada anoche, publica la siguiente real orden:

«Habiendo manifestado varias Cámaras de Comercio y Agrícolas, y otras entidades electivas para nombramiento de vocales del Consejo superior y provinciales de Fomento, que no siendo posible ultimar los trabajos preparatorios para las elecciones respectivas en los plazos fijados en las reales órdenes de 14 y 26 del actual, se hace necesaria la prórroga de dicho plazo.

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer que los plazos fijados en las citadas reales órdenes se amplíen, fijándose el día de las elecciones de uno y otros Consejos el día diez y el de los escrutinios el 15 de Diciembre.

Esta real orden se a publica la por el Boletín Oficial, el Lunes próximo.

De gran interés.—Un terno para caballero gran novedad 85 pesetas.—Una manta vieja clase extra 10 pesetas.—Un pañolón alfipado 14 pesetas.—Un pañolón punto superior 7 pesetas.—Un colchón hilo espiguilla para matrimonio 6'25 pesetas.

Gran rebaja en togallitas, chalecos de punto y afelpado, nubes gran novedad, fraques, piqué, pañete é infinitud de artículos. Hay un gran surtido en vales cortos.

San Agustín 21.

Pieza de ajedrez.—Ha sido encontrada una figura de marfil perteneciente a un juego de ajedrez.

En esta Administración darán razón.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

Matadero.—Estado demostrativo del número de reses degolladas en el día de ayer, con expresión de su clase, peso y precios:

Vacuno 10, con peso de 1327 1/2 kilos Lenar 9, con 105 700 id. Cerda 12, 1028 600 id. Vaca de 1.ª, a 1'86 el kilo. 2.ª, a 1'00

# Por Telégrafo.

## Del Extranjero

### La revolución de Lima.

Un despacho de Lima da cuenta de que los revolucionarios intentaron apoderarse de la población de Ferrenap, siendo rechazados por las fuerzas leales y sufriendo muchas bajas entre muertos y heridos.

### Restablecimiento de relaciones.

Dicen de Buenos Aires que, merced a las gestiones del ex presidente de Bolivia, Pando, en breve se restablecerán las relaciones entre la Argentina y esta República.

### Desbordamiento del Loire.

Telegramas de París comunican que las inundaciones producidas por el desbordamiento del Loire, han causado la miseria a todos los ribereños.

El dique de Mont Jean se ha roto a consecuencia de la violencia de la corriente.

Muchas fábricas se encuentran paradas, causando esto un estado lastimoso de penuria en las clases obreras.

Las líneas férreas y los correos están interrumpidos.

El temporal continúa con igual intensidad.

### Porfirio Díaz.

Se ha encargado nuevamente de la presidencia de la república de Méjico Porfirio Díaz.

### Huelgas en Oporto.

En Oporto continúan las huelgas de diferentes industrias y oficios, entre ellos los del alumbrado.

No obstante esto, la población, no carece de luz.

### Mensaje.

El cardenal Luçon ha venido a Roma, portador del mensaje de los obispos franceses en que exponen su criterio para la aplicación del reciente decreto pontificio sobre la primera comunión de los niños.

### Hacienda italiana.

El día 12 de Diciembre comenzará a pagarse el cupón que vence el 1.º de Enero de la Renta interior consolidada.

En la Cámara ha comenzado a discutirse el presupuesto de Negocios Extranjeros; todos los oradores que han hablado hasta ahora se muestran favorables a la política de paz patrocinada por el Gobierno italiano, cuyo complemento es el mayor desarrollo de la industria y el comercio nacionales.

### Choque de buques.

En el estuario del Támesis han chocado los buques *Gratitud* y *Stocart*, el primero de los cuales se ha hundido rápidamente, ahogándose ocho de sus tripulantes.

### Declaraciones del Dr. Cook

Un despacho de Nueva York dice que la revista *Hampton* publicará en su próximo número unas declaraciones del famoso doctor Cook, en las que reconoce que, efectivamente, no estuvo nunca en el Polo Norte, ni se aproximó a él siquiera, como había pretendido.

### La marina de los Estados Unidos.

El presupuesto naval de los Estados Unidos para el año de 1911 alcanza en la partida de gastos la suma de 127 millones de dólares, sin contar los créditos especiales, destinados a construcciones nuevas.

### La expedición Charcot.

El Miércoles próximo tendrá lugar en el Gran Anfiteatro de la Sorbona de París, la solemne recepción de la expedición Charcot, bajo los auspicios del Gobierno y varias academias científicas.

El Gobierno estará representado por el presidente del Consejo y los ministros de Instrucción pública y Marina. Pos las Academias asistirán Picard y Poincaré. Estos hablarán antes de la conferencia de Charcot, que será ilustrada con numerosas proyecciones interesantísimas para la ciencia y para el público que asista al acto, por los detalles dramáticos y pintorescos que ofrecerán.

### La reina de Bélgica.

Bruselas 2.—El último parte facultativo acerca de la salud de la reina Isabel, dice que la enferma ha pasado un buen día; la fiebre sigue disminuyendo con regularidad.

### El Duque de Oporto.

Dicen de Roma que llegó el Duque de Oporto, siendo recibido en Palacio por el Rey Víctor Manuel.

Ambos conversaron larga y afectuosamente, siendo invitado el Duque por el Monarca a almorzar.

Después marció el Duque a Nápoles, donde pasará temporalmente con la exreina madre de Portugal, Doña María Pía.

### Raid de aviación.

La Sociedad Aéreo-Club de San Sebastián, ha acordado el proyecto de celebrar un raid de aeroplano entre Sevilla, Madrid y San Sebastián.

Para organizar los preparativos ha marchado a Madrid una Comisión de aquella Sociedad.

Han prometido sus concursos algunos aviadores franceses.

## Del Interior.

### Prohibición.

Madrid 3, a las 12. Comunican de Roma que el Vaticano ha prohibido a los sacerdotes del clero regular el estar empleados en administraciones de instituciones económicas.

### Temporales en Francia.

En Francia no cesan los temporales, continuando las inundaciones.

### Elecciones parciales.

Madrid 3, a las 23. Con motivo de las que han de celebrarse en los distritos vacantes, el Ministro de la Gobernación ha recibido hoy la visita de muchos candidatos.

### Otra combinación.

En la semana próxima se verificará una nueva aunque poco extensa combinación de gobernadores.

### Dirección.

Se indica para ocupar el cargo de Director General de Industria y Comercio, al Sr. Morote.

### Mejoría.

Se halla mejor el ministro de Estado Sr. García Prieto, y se espera asista esta tarde al despacho de su departamento.

### Los ferrocarriles secundarios.

Ante la Comisión que entiende en el proyecto de ferrocarriles secundarios, informará el Lunes próximo el Ministro de Fomento Sr. Calbetón.

## Junta de defensa nacional.

En el Ministerio de la Guerra se ha reunido hoy la Junta de Defensa Nacional, bajo la presidencia de S. M. el Rey.

Han asistido el Presidente del Consejo, los Ministros de la Guerra y Marina, General Primo de Rivera y los Jefes del Estado Mayor Central del Ejército y de la Armada.

En esta reunión se ha tratado de la defensa de las costas marítimas y de otras cuestiones referentes a las nuevas posiciones de Melilla.

Cuando D. Alfonso XIII regresase de su viaje a la citada plaza africana, volverá a reunirse la Junta.

### Huelga de panaderos.

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un despacho oficial del Gobernador Civil de Zaragoza, de existir en esta capital una huelga parcial de panaderos.

### Homenaje.

La Comisión de Senadores y Diputados liberales que organizan un homenaje a los señores Canalejas y García Prieto, ha acordado que en unas planchas de plata se graben las firmas de los Senadores y Diputados de ambas mayorías.

### Otro homenaje a Canalejas

Los españoles residentes en el Brasil, han dirigido un homenaje al Sr. Canalejas, adhiriéndose a la política anticlerical que viene desarrollando.

## CONGRESO

En la sesión celebrada hoy en el Congreso, Pablo Iglesias ha anunciado al Gobierno que los obreros ferroviarios de toda España se organizan para pedir a las compañías que, dentro de lo que las leyes disponen, mejoren su situación.

Las compañías, ante la actitud de los obreros parece que han anunciado dejarlos cesantes y esto pudiera originar un conflicto del cual no serán culpables los obreros.

El Sr. Canalejas ha contestado que sabe que se están mejorando las condiciones de trabajo de los obreros.

Si las huelgas se hicieran legalmente, haría muy bien su señoría en reclamar que no se proceda contra los obreros, pero no es así, pues se asegura que aquellos piensan impedir que trabajen los esquirols agraviando al uniforme militar.

El Presidente del Consejo ha terminado excitando a Pablo Iglesias a que trabaje por la tranquilidad en bien del pueblo.

### Cotización de la Bolsa de Madrid

Correspondiente al día 3.

Interior . . . . .	84'85
Amortizable 5 por 100.	100'80
"    4 por 100.	91'80
Acciones Banco España.	459'00
Cédulas del Banco Hipotecario . . . . .	000'00
Acciones de Tabacos . . . . .	349'50
<b>Cambios.</b>	
París . . . . .	7'10
Londres . . . . .	27'08

### Los estudiantes de Zaragoza.

Madrid 3, a las 24. Continúa en dicha capital la huelga de estudiantes.

Estos han producido durante el día de hoy algunos alborotos a que la policía puso término, causando esto no pocos sustos y carreras entre los transeúntes, varios de los cuales llevaron algún que otro cintarazo por error de dirección.

## SENADO

Ha sido aprobado el presupuesto del Ministerio de la Gobernación, a excepción de su artículo veintisiete, que será discutido aparte.

El Sr. Macías ha anunciado una interpelación sobre la situación de los obreros en los arsenales del Estado, continuando después la discusión del proyecto de reforma de la contribución territorial.

## CONATO DE ATENTADO

### CONTRA LACIERVA

Madrid 3, a las 19'10.

### URGENTE.

A las seis de la tarde, al regresar a su domicilio el exministro de la Gobernación D. Juan de Lacierva, un individuo decentemente vestido intentó dispararle un revólver, no consiguiéndolo por impedirse los transeúntes que lo detuvieron.

### Más detalles.

Madrid 3, a las 20.

El Sr. Lacierva dirigíase esta tarde al Congreso, cuando al doblar la esquina de la calle de la Lealtad, un sujeto decentemente vestido acercóse precipitadamente al coche que conducía al exministro.

El individuo iba provisto de una pistola.

Un guardia de seguridad y algunos transeúntes que se apercibieron abalanzáronse sobre el individuo en cuestión consiguiendo detenerlo e impedir el móvil que le guiaba.

El sujeto ha sido conducido a la Comisaría donde se le ha ocupado la pistola y tomado declaración. Ha dicho llamarse Francisco San Millán, ser de oficio moldeador de hierro y que no tiene cómplices.

El carruaje del Sr. Lacierva continuó con el mayor sigilo al Congreso.

Al conocerse la noticia en la Cámara popular, muchos diputados han interrogado al exministro sobre el atentado de que acababa de ser objeto.

El Sr. Lacierva ha contestado que ignoraba lo ocurrido y que no se había dado la menor cuenta del suceso.

La policía dice que hace algunos días que venía observando que el agresor rondaba la calle donde habita el Sr. Lacierva.

### El agresor de La Cierva.

Madrid 3, a las 24.

Se dice que el individuo que intentó disparar contra el señor Lacierva, residía en Madrid desde hace poco tiempo y que tiene 29 años de edad.

### No se enteró.

Al llegar al Congreso el señor Lacierva, fué interrogado por algunos Diputados y periodistas acerca de la impresión que le produjo el suceso, contestando el exministro maurista que no se dió la menor cuenta de él.

## EL ANUNCIO

El que no anuncia no vende; el que anuncia más, vende más. Traducción de un proverbio inglés.

Dicen los franceses que un comerciante establecido con cien mil francos de capital y que solo destina 1.000 francos para anuncios, se arruina, mientras otro comerciante que sólo tenga en mercancías un capital de 1.000 francos y se gaste 100.000 francos en anuncios se pondrá rico.

Se venden pavos, pavos, pollos, gallinas y patos y miel.—Calle Alvar López, 22, de 8 a 10 mañana.

### AGUA DE ABISINIA "LUQUE"

El mejor tinte para el cabello. Da los colores naturales. Venta farmacia de Luque y refino "Las Novedades".

### ARRENDAMIENTOS

Se arrienda el piso alto derecha y el principal izquierda de la casa calle Cardena Herrero núm. 9; el alto de la casa Sagasta 31 y la casa calle San Pablo 14.—Precios, 55, 80, 52, 50 y 125 pesetas respectivamente.—Darán razón, Duque de Almodóvar, 26.

### Café Tostado



El Gallo

Emilio Alba (Badajoz)

Venta exclusiva en Jerez

Ultramarinos de BALDOMERO LLOREDA

Duque de Almodóvar, 83.

### Leche pura de cabra

En la calle Francos núm. 15, se expende de la mejor clase a cincuenta céntimos el litro, estando en dicho establecimiento la pesilla a disposición del público para quien quiera comprobar su pureza.

En dicho local se venden también huevos frescos y gallegos, a precios económicos. No olvidar las señas.—FRANCOS, 15.

### INFALIBLE

Para la clarificación de vinos y vinagres refractarios a todos los demás clarificantes, poniéndolos en perfecto estado de brillantez en el corto espacio de cuatro días sin necesidad de perder tiempo en almacenado para la cocción de los mismos, dando por resultado una gran economía por la brevedad a que se presta y sus buenas condiciones higiénicas. Hay otros para vinos añabados o ácidos.

(Garantizado)

José García, Antona de Dios, 20, JEREZ.

## Sección Religiosa.

JUBILEO CIRCULAR.—Sta. María de Gracia. MAÑANA.—San Ignacio. SANTO DE HOY.—Sta. Bárbara, vg. y mártir y San Pedro Crisólogo, ob. y dr. MAÑANA.—Stos. Sabas y Anastasio, mrs. Sta. María de Gracia

Continúa en dicha iglesia la novena de Sta. Bárbara.

El día 4 de Diciembre será la función principal a las diez y media con Misa cantada y sermón que predicará D. Rafael Rodríguez, Capellán de las Hermanitas de los pobres. Por la tarde se dará la bendición con S. D. M.

El Jubileo circular toda la novena y todos los días se dirá Misa a las doce.



### HOY DOMINGO

A las cuatro en punto de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad, el cadáver de

LA SEÑORA

D.ª MARÍA MONTES BALBÁS

Falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos

Q. S. G. G.

Sus sobrinos, sobrinos políticos, primos, primos políticos, nietos, biznietos, Director espiritual, demás parientes y afectos,

RUEGAN a las personas de sus relaciones y amistad, se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Miguel, a las tres y media, y acto seguido a la conducción de su cadáver, favor que agradecerán.

Vivía: Plaza Alfonso XII, 15.

(No se reparten esquelas.)

### VAPORES

ENTRE CADIZ Y EL PUERTO DE STA. MARÍ

Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

Día 4

11'25 de la mañana. | 12'15 de la mañana.  
2'15 de la tarde. | 3'30 de la tarde.  
0'00 de la tarde. | 0'00 de la tarde.

Día 5

7'00 de la mañana. | 11'30 de la mañana.  
2'15 de la tarde. | 3'30 de la tarde.  
0'00 de la tarde. | 0'00 de la tarde.



## Mi hijo Antonio

de 4 años de edad, estaba aniquilado, a causa de la pérdida del apetito y mala digestión. Daba lástima mirarle, tan pálido y demacrado estaba, pero me felicitaba en poder decir que por medio de la Emulsión Scott ha recobrado completamente la salud, pues le abrió el apetito y le dió fuerzas para digerir los alimentos.

Testimonio de D. RAFAEL CONSUEGRA, Villanueva del Duque (Córdoba), 8 Enero de 1909.

Comenzad hoy mismo a dar la Emulsión Scott a vuestro hijo, ó tomadla vos mismo a vuestros aniquilados. El resultado será idéntico al de arriba, pues cada botella de Emulsión Scott, contiene precisamente los mismos ingredientes puros y energéticos, cuyo hecho ha dado lugar a que la Emulsión Scott sea reputada como la emulsión que cura.

## Emulsión SCOTT

El que pida Emulsión Scott, debe rechazar resueltamente otras emulsiones compuestas de materiales baratos y pobres y por consiguiente ineficaces para curar. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE JEREZ DE LA FRONTERA

El Jueves 15 del corriente, de una a cuatro de la tarde, se venderán en pública subasta con una nueva baja acordada por este Consejo Interino de Administración, las Alhajas existentes, que fueron adjudicadas al extasador del Establecimiento, cuyos empeños corresponden a los meses de Junio de 1908 a Julio de 1909.

Queda expuesta al público la lista de los lotes que se subastan, con los nuevos precios fijados.

Terminada la subasta de Alhajas, se venderán en igual forma las Ropas adjudicadas a la extasadora de la 2.ª Sucursal (Ancha 16) correspondientes a los empeños de Diciembre de 1908 a Agosto de 1909.

Los dueños de dichos lotes podrán retirarlos, hasta el momento de ser adjudicados al mejor postor.

La subasta continuará a iguales horas de los siguientes días, si no quedase terminada en el señalado para la misma. Jerez 1.º de Diciembre de 1910.—El Director Gerente interino, José Cano.

### Anuncios de interés

### Pidan todos Anis del Racimo

### UN CABALLERO

ofrece gratis el medio de curar Caspa, Herpes, Pelada, la Caída del cabello y privar la formación de canas. Escribir a D. Miguel Sallares, Valencia, 317, 1.º, 2.º, BARCELONA.

### RESTAURANT

### Primera de Jerez

Almuerzos y Comidas 2 Ptas. Constan de tres platos, PAN, VINO y POSTRES.

Genas especiales compuestas de dos platos, Pan, Vino y Postres a 1.50 Ptas.

Este acreditado Restaurant cuenta con un excelente cocinero.—Diariamente se sirve pescado fresco.—Servicios a la carta por razones.—Abonos a precios convencionales.—Se sirven también encargos de todas clases. Refrescos y Cafés, a 10, 15 y 25 cts. la taza.

Se ha instalado un teléfono para comodidad del público.

### PÉRDIDA

La de un bolso de plata que se extravió anoche desde el Teatro a la calle Pedro Alonso.

La persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo, puede hacerlo en la Administración de este periódico, donde se le gratificará si lo desea.

# El Guadalete.

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Jerez de la Frontera y su Terrania

Este periódico, que vio la luz pública el 6 de Abril de 1852, fué fundado por D. Juan Piñero y Ramos y D. José Bueno y Nueva. Por su antigüedad ocupa el cuarto lugar entre todos los periódicos que se publican en España, siendo el decano en la provincia de Cádiz.

## El Guadalete

debe Jerez la mayor parte de sus adelantos y obras de progreso y cultura, pues en su larga vida, constantemente ha luchado en defensa de la prosperidad y grandeza de esta ciudad.

Este periódico es el único en España que no da cuenta de suicidios, ni hace relatos extensos de crímenes repugnantes.

## El Guadalete

se publica diariamente sin más excepción que el Sábado Santo y días posteriores a la festividad del Smo. Corpus Christi y Natividad del Señor.

Cuenta con un extenso servicio telegráfico. Tiene representantes en las principales capitales de Europa y América y plazas de la Península y Norte de Africa.

### Redacción, Administración é Imprenta: Plaza de Eguílaz, 4

TELÉFONO, NÚM. 55

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN JEREZ:	
Por un mes.	2 pesetas.
» un año adelantado.	22'50 »
EN EL RESTO DE ESPAÑA:	
Por un mes	2'50 pesetas.
Por un trimestre	7'50 »
Por un semestre	15 »
Por un año adelantado.	25 »
EN EL EXTRANJERO:	
Por un año adelantado.	40 pesetas.
» un semestre	20 »
» un trimestre	10 »

(Los giros á cargo de la Administración.)

Esquelas de defunción á una columna.	15 pesetas.
» » á dos columnas	30 »
Aniversarios y funerales á una columna	10 »
» » á dos columnas	20 »

Anuncios, según la tarifa de la casa. Remitidos á 50 céntimos de peseta línea. Reclamos y propaganda mercantil, á precios convencionales.

Director y propietario,  
**Javier Piñero y Fernández-Caballero.**  
Administrador,  
**José Arcila y Guinea.**

### NOTA.

En la imprenta de este antiguo y acreditado periódico, montada con todos los adelantos modernos, se ejecutan toda clase de trabajos á precios reducidísimos y se editan obras y folletos, para lo cual cuenta la casa con personal apto y máquinas y materiales modernísimos.

Tarjetas, Esquelas de defunción, Talonarios, Facturas, Memorandums, Cartas comerciales, Sobres timbrados, y en general toda clase de impresos.

## EL DOLOR DE CABEZA

### Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA del doctor CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del doctor M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en la Neuralgia á frigori (producidas por el frío), intercostales anémicas y sífilíticas; en la gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3'50 pesetas caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.--MADRID.

Servicio del Mediterraneo.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25, de Málaga el 27 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana y Veracruz.

**PAPEL DE PERIÓDICOS**  
á DOS PESETAS se vende en la Administración de este periódico.

## FERROCARRILES ANDALUCES

Líneas de Jerez á Cádiz y Sevilla y de Jerez á Sanlúcar de Barrameda.

### De Cádiz á Jerez y Sevilla

Estaciones.	Correo.	Mixto.	Exprés.	Mixto.
Cádiz	S. 7'30	13'05	16'20	18'25
Segunda Aguada	7'34	13'11	16'23	18'31
San Fernando	7'52	13'42	16'39	18'55
Puerto Real	8'12	14'01	16'53	19'14
Puerto de Santa María	8'28	14'27	17'07	19'37
El Portal	8'49	14'43	17'19	19'54
Jerez (llegada)	9	14'57	17'26	20'05
Jerez	S. 9'10	15'09	17'31	18'23
El Cuervo	9'36	15'39	17'55	18'32
Lebrija	9'54	15	18'10	18'40
Las Cabezas	10'19	16'31	18'29	18'59
Alcantarillas	10'36	16'51	18'41	19'15
Utreras	11'05	17'45	19'04	19'36
Dos Hermanas	11'29	18'23	19'23	19'55
Sevilla (S. B.)	Ll. 11'45	18'45	19'40	20'00

### De Sevilla á Jerez y Cádiz

Estaciones.	Mixto.	Exprés.	Mixto.	Correo.
Sevilla (S. B.)	S. 8'17	9'11		15'24
Dos Hermanas	8'50	9'27		15'49
Utrera	10'10	9'50		16'20
Alcantarillas	10'37	10'05		16'50
Las cabezas	10'57	10'20		17'09
Lebrija	11'25	10'38		17'34
El Cuervo	11'47	10'52		17'54
Jerez (llegada)	12'19	11'13		18'23
Jerez (F. E.)	12'34	11'18	9'01	18'32
El Portal	12'44	11'25	9'11	18'40
Puerto de Santa María	13'05	11'39	9'33	18'59
Puerto Real	13'23	11'52	9'50	19'15
San Fernando	13'43	12'07	10'13	19'36
Segunda Aguada	14'00	12'22	10'35	19'55
Cádiz	Ll. 14'15	12'25	10'40	20'00

### De Jerez á Sanlúcar

	Mixto.	Correo.
Jerez	S. 11'23	18'50
Alcubilla	11'30	19'01
Las Tablas	11'48	19'23
Sanlúcar	Ll. 12'26	20'06
Bonanza	" 12'35	20'15

### De Sanlúcar á Jerez

	Correo.	Mixto.
Bonanza	S. 7	13'25
Sanlúcar	7'35	14
Las Tablas	8'03	14'24
Alcubilla	8'25	14'43
Jerez	8'55	14'51

### Línea de la Costa

	C. M.	C. M.		C. M.	C. M.
Pto. Sta. María	S. 9'45	19'45	Sanlúcar	6'45	17'10
Rota	10'20	20'20	La Jara	6'51	17'13
La Ballena	10'41	20'41	Chipiona	7'10	17'33
Chipiona	10'55	20'55	La Ballena	7'20	17'43
La Jara	11'05	21'05	Rota	7'45	18'03
Sanlúcar	Ll. 11'10	21'10	Pto. Sta. María Ll.	8'15	18'33

Lean vds eso atentamente

## Las Turbaciones de la Circulación

## El Artritisismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el DEPURATIVO RICHELET, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El DEPURATIVO RICHELET posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elásticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil. No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del DEPURATIVO RICHELET.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Cambetta, en Seden (Francia)**

DEPÓSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado San Sebastián). —DEPOSITARIOS EN MADRID.—Sucesor de Leandro Moreno, Plaza del Progreso, 11; Hijos de Carlos Uzuurrum, Esparteros, 9; D. J. Pizá Roselló, farmacia, Infantas, 28. Sucesores de Travina, Postas, 28.—DEPOSITARIO EN JEREZ: Droguería de D. Andrés Barreiro Pineiro, calle Larga 17.

**No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de éste vicio, aun contra su voluntad.

Una cura infalible llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del interperante.

Esas aquellas personas MUESTRA que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al píe indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, diríjase directamente á

COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres 152

Depósitos: En Jerez de la Frontera: Farmacia de Juan González, Consistorio, 1 y plaza del Anal, 23.—Farmacia de Adolfo de Luque, Larga, 73.—Farmacia de Manuel Salvago, Pedro Alonso, 10.

### SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA BARCELONA

#### LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro Sábados, ó sean: Enero 1.º Febrero, 1.º y 29 Marzo, 26 Abril, 2 Mayo, 21 Junio, 19 Julio, 16 Agosto, 8 Septiembre, 1.º Octubre, 8 Noviembre y 1.º Diciembre.

#### LÍNEA DE OUBA Y MEXICO

Servicio del Norte.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes directamente para Habana y Veracruz.

#### LÍNEA DE FERNANDO POO

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona sucesivamente cada dos meses para Fernando Poó, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

#### LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

## EMULSION NADAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nervios. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías.

—En Jerez, Farmacia de D. Tomás Cofrauga.

### Tónico-genit.º del Dr. MORALES

Marca Registrada.

Célebres píldoras para la completa y segura curación de las

### ENFERMEDADES SECRETAS

Cuentan 40 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes. La correspondencia, Carretas, 39, Madrid

Imprenta de EL GUADALETE Plaza de Eguílaz nú. 4.